



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, durante una visita a una empresa de drones en Letonia. AFP

La UE refuerza su defensa con la adjudicación de 150.000 millones en préstamos para gasto militar

El dinero se repartirá entre los 19 Estados miembros que lo han solicitado, incluida España, y servirá también para apoyar a Ucrania

ZIGOR ALDAMA



La primera partida de préstamos para que la Unión Europea aumente su gasto en defensa ya está aprobada. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció ayer que los 150.000 millones de euros del plan SAFE han sido adjudicados. Desde Letonia, donde la política alemana inició una gira por los siete países de la UE que comparten frontera con Rusia y Bielorrusia, indicó que los fondos se repartirán entre los 19 Estados –entre ellos España– que los han solicitado y recordó que no

serán únicamente utilizados para la adquisición de armamento y de sistemas. «Muchos miembros han indicado que también los utilizarán para apoyar a la industria de defensa ucraniana. Se trata, por tanto, de un auténtico éxito europeo», resaltó.

Von der Leyen está convencida de que Europa «va por buen camino» en lo que se refiere a asuntos de defensa, aunque subrayó que todavía le queda mucho camino por delante para alcanzar los niveles óptimos para hacer frente a la amenaza que supone Rusia. No en vano, recordó que el objetivo es movilizar hasta 800.000 millones a través de diferentes mecanismos.

«Ya es hora de estar preparados», apostilló en Riga, donde aplaudió los avances de Letonia para fortalecer también su industria armamentística. «Sois uno de los países de la OTAN que más gastan en defensa en porcentaje del PIB, estáis en camino de convertiros en una gran potencia de drones y de sistemas antidron. Vuestra experiencia sin duda va a ayudar a fortalecer la seguridad de Europa»,

le dijo a la primera ministra del país báltico, Evika Siliņa.

Precisamente, los préstamos tienen también como objetivo desarrollar nuevas capacidades de carácter militar entre las propias empresas de defensa europeas para evitar depender de países como Estados Unidos. De momento, según avanzó Ursula von der Leyen, la partida de SAFE tiene como prioridad, además de los drones, reforzar «los sistemas de misiles para defensa aérea y ciberdefensa».

Consciente de que todo esto no resultará barato, y que la UE presiona para no superar el 3% de déficit, la presidenta de la Comisión Europea señaló que 15

países europeos ya han activado la cláusula de flexibilidad presupuestaria que permite que el gasto en defensa no compute para ese cálculo.

La amenaza de Moscú

Von der Leyen recordó que en octubre los líderes comunitarios se reunirán para determinar cuáles son las vulnerabilidades del bloque en materia de defensa y que se delineará la hoja de ruta para solucionarlas de aquí a 2030. «Europa solo estará segura si el frente oriental lo está. Porque, desafortunadamente, las amenazas de las que nos habían advertido los países que lo integran se han materializado», añadió.

dió la política alemana. «Es necesario que tengamos clara la urgencia del asunto. Países como Letonia ya la tienen».

Por eso, Von der Leyen hizo hincapié en la necesidad de ofrecer a Kiev garantías de seguridad robustas y de multiplicar por cinco el gasto en defensa de la UE. «La brutal invasión rusa está ya en su cuarto año, y Putin se ha confirmado como un depredador. Sus proixis han puesto a nuestras sociedades en la diana desde hace años, con ataques híbridos y ciberataques, el uso de migrantes como arma. Por eso hay que fortalecer nuestra defensa. Los 800.000 millones que movilizaremos tienen ese objetivo», aseguró la dirigente.

Desde Copenhague, donde desde ayer se reúnen los ministros europeos de Defensa y de Asuntos Exteriores, la responsable de la diplomacia comunitaria, Kaja Kallas, condenó los últimos bombardeos rusos sobre Ucrania, que dañaron también, entre otras infraestructuras, la sede de la UE en Kiev. «Estos ataques demuestran que Putin simplemente se burla de cualquier esfuerzo de

LAS FRASES

Ursula von der Leyen
Presidenta Comisión Europea

«Los fondos servirán para crear capacidades militares, como los drones y los sistemas de defensa aérea y ciberdefensa»

Kaja Kallas
Jefa de la diplomacia comunitaria

«Lo más perjudicial para Moscú son las sanciones al sector energético y todas las secundarias que ha impuesto EE UU»